

Prof. Dr. Alfred Toth

Zur Vermittlung von Innen und Außen II

1. Die Vermittlung von Innen und Außen, wenigstens bei thematischen Systemen, ist alles andere als trivial und läßt sich allein mit den den invarianten ontischen Relationen (vgl. Toth 2016a, b) nicht erschöpfend formal erfassen. Es sei allerdings z.B. an den früheren Versuch (vgl. Toth 2014) erinnert, die Distanz zwischen S und U(S) mittels einer Art von ontischer „Kartographie“ zu bestimmen.

2. Im folgenden wird gezeigt, daß Adessivität als ontische Vermittlung zwischen thematischer Transgression und Inessivität fungieren kann.

2.1. Thematische Transgression



Rue des Belles Feuilles, Paris

2.2. Thematische Adessivität



Rue Montorgueil, Paris

2.3. Thematische Inessivität



Rue Jacques Hillairet, Paris

Zusammen mit dem Ergebnis aus Teil I (vgl. Toth 2017) erhalten wir also

$V(\text{Nicht-Adessivität, Adessivität}) = \text{Transgressivität}$

$V(\text{Transgressivität, Inessivität}) = \text{Adessivität}$,

d.h. es gibt eine kartographische ontischen Struktur

$\text{Nicht-Adessivität} \rightarrow \text{Transgressivität} \rightarrow \text{Adessivität} \rightarrow \text{Inessivität}$,

und es stellt sich also die Frage, ob es eine Form von Transgressivität auch zwischen Adessivität und Inessivität gibt bzw. wie es allgemein um eine mögliche weitere Subkategorisierung der Lagerrelation $L = (\text{Ex, Ad, In})$ bestellt ist.

Literatur

Toth, Alfred, Eine ontische Kartographie. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2014

Toth, Alfred, Grundlagen einer Modelltheorie der Ontik I-LVII. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2016a

Toth, Alfred, Junktionsrelation linearer systemischer Transjazen. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2016b

Toth, Alfred, Zur Vermittlung von Innen und Außen I. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2016b

24.5.2017